

第1回九都県市合同防災訓練

県隊友会も検証班として参加

千葉県庁は、10月19日（金）、「九都県市災害時相互応援協定」に基づく九都県市域内での応援・支援体制の構築及び域内応援マニュアルの検証、並びに千葉県庁災害担当部局職員の災害対応能力の向上を目的に図上訓練を行った。

訓練には、主たる訓練対象である千葉県災害対策本部事務局員に加え、消防、警察、自衛隊、海上保安庁、市川市、松戸市、柏市、浦安市、民間会社（トラック協会、倉庫協会、コンビニエイバー（訓練実施者））がコントローラー（状況付与）とフライヤー（訓練実施者）に分かれて参加した。



【県事務局】

木更津駐屯地創立50周年記念行事・第46回木更津航空祭 予定を変更して開催

訓練は、19日4時、埼玉県・千葉県境直下でマグニチュード7.3の地震が発生したとの想定で、地震発生6時間後の10時から15時までの対応を時間軸1対1で演練した。次々に死傷者、倒壊家屋、火災、道路・鉄道・港湾損傷などの被害状況が付与され、市町村などから上がってくるこれら情報を情報班が集約・統合し、各班に提供、応急対策班を始めとする各班は、警察、消防、自衛隊等の実動部隊の運用や航空運用領、物資支援要領及び応援職員の派遣など有機的活動の練度向上を図った。また、警察・消防・自衛隊・海保、トラック協会等は、自隊で得た情報、部隊運用、運行現況などを随時、提供し、県としての状況判断に寄与した。

県隊友会は、小渕会長、大根防災担当理事役、山武東金支部長、成田支部長など10名が、検証班として参加、県災害対策本部の各班（情報

）

員30名を北海道に派遣、災害派遣部隊・人員・物資の空輸任務に当たった。航空祭は、地元と

た。航空祭は、地元と

シエラレオネから参加した女性もいます。今は、アフリカの他の国々の国づくりの支援に積極的なこの国も、少し前までは、同じ国民同士が戦う激しい内戦が続いていました。その最前线にあって、彼女は銃を取る他なかった。兵士として戦いに参加してきました。ケニアにやつてきました彼女は、自衛隊の指導の下、まず、文字の読み書きから始めました。様々なことを学ぶ中で、

クレーンの重機操作も上達しました。いよいよ母国へと戻るその日、彼女はこう語ったそうであります。「平和に貢献できることが、本当にうれしい。」彼女を始め参加者たちが、日本から学んだ技術を基に、道路や橋を築く。やがて、通りには多くの人が行き交い、子供たちの笑顔があふれるでしょう。自衛隊がアフリカの大地に植えた平和の苗は、やがて大輪の花を咲かせるに違いありません。彼らは、アフリカの平和な未来を背負って（しゃって）立ち、共に、世界の平和と繁栄を守っててくれるはずです。その大きな誇りを胸に、諸君には、国際社会の平和と安定に向けて、これからも、一層、力を尽くしてほしい。大いに、期待しています。

今や、国民の9割は、敬意をもって、自衛隊を認めています。60年を超える歩みの中で、自衛隊の存在は、かつては、厳しい目で見られた時もありました。それでも、歯を食いしばり、たたひたすらに、その職務を全うしてきた。正に、諸君自身の手で、信頼を勝ち得たのであります。

次は、政治がその役割をしっかりと果たしていくなければならない。全ての自衛隊員が、強い誇りを持って任務を全うできる環境を整える。これは、今を生きる政治家の責任であります。

私はその責任をしっかりと果たしていく決意です。

御家族の皆様。日々の訓練はもとより、厳し

い状況の下でも、勇気を奮い立たせ、高い使命感を持って任務を遂行していく。その拠（よ）

所は、御家族の皆様方にはかなりません。大

切な伴侶やお子様、お父さん、お母さんを、隊員として送り出してくださっていることに、最

高指揮官として、心から感謝申し上げます。

大切な伴侶やお子様、お父さん、お母さんを、隊員として送り出してくださっていることに、最

き役割を全うしてください。自らの職責の重要性に思いを致し、気骨を持つ、日本と世界の平和と安定のために、ますます精励されることを切に望み、私の訓示といたします。

平成30年10月14日 自衛隊最高指揮官

内閣総理大臣 安倍晋三

【首相官邸ホームページから転載】

第45回隊友会中央防衛セミナー

10月4日（木）、午後、損保ジャパン日本興業大会議室（新宿）において、三浦瑠麗氏（国際政治学者・東京大学政策ビジョン研究センター講師）及び富坂聰氏（ジャーナリスト・拓殖大学教授）の2氏を講師に迎えて開催された。メディア露出度の高い両氏、会場は近年ない満員の盛況であった。

三浦氏は「安全保障環境の変化とわが国の進路」と題し、「トランプ大統領就任後の国内外政策」や「ポスト冷戦後の2極でも単極でもない多極の新・勢力均衡の世界情勢」などを踏まえ、米国の世界戦略からの退潮が

30年9月・10月入会式 入会深謝・隊友会の発展にご協力を 【敬称略・順不同】

【市原】 清水 宏一（陸）
【市川】 岸上 尚洋（陸）
【八千代】 浅利 修（陸）
【白井】 白石 重徳（陸）
【福島】 梅木 俊洋（陸）
【四街道】 野々下 章（陸）
【船橋】 永尾 純一郎（陸）
【柏】 千葉若葉（千葉若葉）
【沼南】 小林 敏（海）
【木更津】 浅井 昇（陸）
【白井】 福島 秀明（陸）

【館山】 吉田 安宏（海）
【沼南】 谷口 敦（海）
【千葉花見川】 土田 満信（陸）

【習志野】 植木 一生（陸）
【柏】 圓藤 春喜（陸）
【船橋】 野呂 定夫（海）
【館山】 濱田 良昭（海）
【八千代】 柳葉 繁（空）
【佐倉】 若松 博（空）

秋の叙勲受章おめでとうございます。
【敬称略・順不同】

◇瑞宝小綬章

【山武東金】 宮本 年明（海）
【館山】 北岡 明（海）
【安房】 高橋 義博（海）

◇瑞宝双光章

【山武東金】 高橋 部長による参 加者全員の握手頂き深謝。



千葉県殉職自衛隊員追悼施設 「鎮の庭」を整備

県隊友会は、10月24日（水）、陸自下志津駐屯内「鎮の庭」の整備支援を四街道、千葉若葉、船橋、木更津、市原、八街、市川、白井の各支部及び県本部からの参加者29名で行った。8時30分、全員集合して本事業の計画責任者である筒井理事官の点呼を受けた後、作業組分・指示・安全確認に続き、整備作業を開始、高射学校の現役隊員と一緒に、千葉若葉、船橋、市原、白井の各支部ともに樹木剪定・枝落とし・清掃を行い、途中、会食・休憩をはさんで15時30分に概成し、終了した。今年も高射学校総務部長による参 加者全員の握手頂き深謝。



◆10月7日（日）8時～11時30分 境内の清掃
おりで、奉仕者数は、清掃35名、車両統制15名の合計50名であった。



◆10月7日（日）8時～11時30分 境内の清掃
おりで、奉仕者数は、清掃35名、車両統制15名の合計50名であった。

は、参加者総員で飲み物と菓子を囲み、恒例となつた参加者の自己紹介、歓談など会員相互の親睦が図られた。また、立花権利宣（さんねぎ）から、台風24号による被害状況の説明、隊友会、郷友会の奉仕活動のお陰で10日の秋季大祭の準備を一気に進めることができることへのお礼の言葉を頂いた。

◆10月10日（水）7時30分～11時30分 車両統制
秋重市原支部長を始め千葉中央、千葉美浜、市原、沼南、木更津、八街の各支部会員が参加した。市原支部の清水畑会員は初参加で大いに誠意を持って車両、参列者の誘導に当たった。奉仕活動終了後、式典に参列した安達副会長から、式典において竹中宮司から台風24号の被害に対し、千葉県隊友会の復旧支援を頂き、無事に大祭を挙行することができたとの紹介があったと参加者に伝えられた。お神酒を頂いた後、恒例となつた参加者の自己紹介、歓談など会員相互の親睦が図られ、最後に、竹中宮司を閉んで記念写真を撮った。

次回の平成31年春季大祭も会員皆さんのご奉仕を宜しくお願ひします。初心者の方、年齢を問わず大歓迎です。

【県護国神社担当 理事役 三浦洋】

もつとも大き

い安全保障環境の変化であ

ると結論付け、

中国の核実験の必要性を訴

えた。かつて

主防衛力構築の依存しない自

成功、中台の

緊張に誰も驚かなかつた。それは、米国の後ろ盾を国民が信じていたからで、今、米国が「無駄な介入はしない。同盟国を優遇しない。」政策を前面に押し出し、自國優先になっているから中国の軍拠や北朝鮮の核武装に国民党は脅威を感じていると述べた。この他、メディアとは異なる独自手法による世論調査により、絶対平和主義者は国民の4分の1いるが、それは高齢者に多いなど示した。

また、安全保障論議は、これまでの9条（戦力不保持）からスタートするのではなく、我が国への脅威分析からスタートし、最後に9条の網をかぶせ、あるべき姿を模索するスタイルに変えるべき。

自衛官に発言の機会を与える正しいシヒリアンコントロールのあり方など、興味ある話を多々紹介された。

富坂氏は「習近平政権の今後の行方」と題し、習近平は、2012年危機、それまでの発展モード（オールドエコノミー）の衰退と格差問題の深刻化という厳しい時期に政権の座に就き、そこから大改革を断行し、今、中国は大変革を迎えてい

る。日本も中国に遅れてはならないとユーモアを交え話された。5年間、毎日880人の党員を処



敗闘した反腐敗闘争や2大タブーと言わされた国有企業改革と軍改革、無駄な企業は潜す、トップ2人を逮捕するなど軍の腐敗を容赦なく

正した。併せて各分野に領導小組という新しい組織を作り、自らそのトップに就任し改革を推進し

ている。経済では、ニューエコノミーと称し、スマートフォンで撮影、送信すれば、

普段、使用しない自分のネクタイでも登録すれば、他の人とシェアできる。自動車も使いたい時期、

これが、産業構造の大変革を促す。大学生も一度の決済も自動的に終わって自分の所に届く。

普段、使用しない自分のネクタイでも登録すれば、他の人とシェアできる。自動車も使いたい時期、

これが、産業構造の大変革を促す。大学生も一度の決済も自動的に終わって自分の所に届く。